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人物簡介：姚婷，出身浙江海寧。畢業於海寧市

第一中學。2011年4月留學日本。2012年3月來到名

校志向塾學習留考文科課程。2013年考入慶應義塾大

學商學部。同時考取明治大學經營學部、中央大學和

專修學院大學的商學部。

退學來日留學
姚婷於2008年參加高考，進入浙江一所大學的貿易

專業學習。由於並非是心中的理想院校，大二時，姚婷

做了一個大膽的決定──退學。這對很多國內的大學生

都是一個很難的抉擇，畢竟讀了兩年大學，選擇退學便

等於前功盡棄。對於這一點，姚婷有自己獨到的見解：

“在國內學的東西不是我想要的，與其勉強自己，不如徹

底重新開始。現在特別比較後悔沒有早點選擇留學。”

從小喜歡日本漫畫的姚婷，從中受到很大啟發，她

一直喜歡日本人待人處事的方式，而且是發達國家，如

果來到日本一定會學到很多東西。在家人的支持下，姚

婷決定通過留學中介來到日本。

2011年3月，在姚婷準備踏上向往已久的土地時，

日本發生了大地震。但這並沒有阻止她邁向前方的腳

步，留學日本的信念在她心中已經十分堅定。一位在東

京的朋友告訴她日本這邊很穩定，生活上並沒有受到太

大的影響。於是滿懷著對新生活的憧憬，姚婷於2011

年4月來到日本。

塾的老師很神奇
姚婷剛來到日本時，雖然過了日語二級，但學習上

還是面臨許多問題。語言學校的課程比較輕鬆，姚婷起

初想利用剩余時間自己準備留考。她在國內是理科生，

沒有文綜基礎，於是在復習時不知從何下手，難以把握

方向。第一次留考失利，給她很大的打擊。起初想要報

考明治大學的她，也不得不再三斟酌。

2012年3月，經朋友的介紹，姚婷來到名校志向

塾。

談到塾裡的老師，姚婷的第一句話便是：“塾裡的

老師非常厲害！”

“教文綜的張影秋老師真的很神奇。我以前在國內

是理科生，對文綜很陌生。張老師的課非常有條理，方

便學生課後復習。”

“教數學的劉宇老師也很神奇，當時我的數學基本

全忘了，第一次留考連分子分母約分都不記得了。後來

通過上劉老師的課回憶起來了。劉老師特別幽默，考試

也喜歡‘折磨’人，考試時間還剩二十分鐘的時候，就

催我們趕快答題。這也訓練我們在有限的時間裡解答更

多的題目。”

近一年來，姚婷一邊讀語言學校，一邊在塾裡學

習。問及是否辛苦時，她笑著說：“那段時間特別充

實、開心。高中畢業以來，就沒有那麼認真地學習過。

語言學校主要是幫我過語言關，塾裡則更側重留考和進

學方面的知識。在塾裡，大家都奔著同一個目標努力，

學習氣氛特別濃，還可以互相學習。”

通過這一年的學習，姚婷收獲頗豐。留考成績一次

比一次提高，在2012年11月留考中取得659分。考取

慶應義塾大學商學部之外，還收到了明治、中央、專修
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等大學的合格通知書。

考上名校的秘訣

是什麼呢？“首先，

在塾裡的這段時間

給我很大的幫助。

我掌握了考試和答

題技巧。多報幾所學

校是必要的，同時一

定要選擇自己喜歡的學

校。這樣復習起來很有熱情。”

在入學考試之前，姚婷便對慶應大學有了一定了

解，對慶應的校園也並不陌生。姚婷笑著說：“這已經

不是我在慶應的第一場考試了。”原來，來到日本後的

幾次“大考試”（N1、留考、托福）考場都在慶應，這

也加深了慶應大學在她心中的印象。

日本的大學的入學面試，給大家的印象都是緊張嚴

肅而且冰冷的。而姚婷的經歷告訴我們並非如此，她的

感覺是“很開心”。姚婷說：“慶應大學的面試，比想

像中的輕鬆很多。我在教室外候考的時候就聽到了考場

裡面老師們的笑聲。面試時，老師非常親切。”第一個

就問的是“為什麼選商學部”，這個是事先有所準備

的，回答起來並不難。但是後來老師問了一個讓她措手

不及的問題，姚婷在志愿理由書上寫到關注中國的水資

源問題，在面試中，她說以後想做動漫服裝的生意，老

師問她水資源和動漫服裝兩者有什麼關系，她靈機一動

說：“先做動漫服裝的生意，而後為改善水資源提供資

金，做出社會貢獻。”

不要輕言放棄
“想做什麼一定要去做，相信自己，不管有多累也

不要輕易放棄。”這是姚婷對後輩們的建議。這也是姚

婷的親身經歷。

雖然心儀慶應很久，由於英語成績不好，姚婷差一

點要放棄。茫然無措時，她的姐姐鼓勵她：“想考哪所

學校就去考，多試試，千萬不要放棄。”在家人的支持

下，姚婷沒有退縮，於是便有了她手中四所大學的入學

通知書。

對於將來的打算，姚婷說：“到大學以後，要多參

加一些活動。我將來準備做營業方面的工作，溝通很重

要。都說營業方面的工作壓力大，我想能夠堅持下去”

近來中日關系緊張，在日本留學有什麼優勢呢？

“起初對中日貿易感興趣，但近來日元貶值，這方面也

許會少一些優勢。但是日本人的性格，對待工作的態

度，有太多東西值得我們學習。兩國發展還是要以和平

為主，多一些交流多一些理解吧。”

姚婷有一個夢想，就是開一家屬於自己的料理店。

學習之余，姚婷選擇了一家自己喜歡的飯店打工。“店

裡的日本人工作非常認真，而且待人熱情。日本真的有

很多地方值得我們借鑒和學習。”（名校志向塾供稿）

塾的老師很神奇

考取慶應義塾大學商學部的留學生姚婷──

名校志向塾
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共同社消息，日本 6 所國立大學將合作

培養國際化人才日本6所國立大學3月6日宣

布，已締結一份綜合性合作協議將就培養國

際化人才等進行合作。

日本千葉大學、金澤大學等 6 所國立大

學6日宣布，已締結一份綜合性合作協議將就

培養國際化人才等進行合作。4月將共同設立

“國立六大學國際合作機构”，幫助日本人赴

海外留學並接受外國留學生。此外，還考慮

利用規模效應，加強與國外大學的合作。

6所大學還包括新瀉大學、岡山大學、長

崎大學、熊本大學，已開始就與東南亞頂尖

大學組成的“東盟大學網絡（AUN）”合作進

行協商，8月將在泰國曼谷與AUN共同舉辦

夏季講座。

今後還將制定與國外大學互相認可學分

的制度，力爭2015年度後開始實施。

此外， 6 所大學還將發揮各自的專業特

長開展共同研究，並正在就合作在互聯網上

進行基礎課程教育等展開探討。

金澤大學校長中村信一在記者會上表

示：“6所大學在歷史和規模上有共通之處，

有著共同的課題。在日益激烈的國際競爭

中，大學的存在方式正接受考驗，希望團結

力量共同求存。”

資料照片，與本條新聞無關

在日本，雖然中小學校裡沒有專門的第

二外語課程，地方政府往往出資開設面向公

眾的多語種學習班。

日本的學校裡外語教育開始得比較晚，

外務省是從2011年才規定要在小學的5、6年

級開始全面實施外語教育，作為必修課規定

的，課時是一年35個課時，也就是一周一次

的樣子。雖然沒有規定外語教學一定要學習

英語，但是由於要面對未來的升學以及師資

問題的局限，第一外語主要還是英語。中學

以後，有些學校會開設第二外語，日本人學

習外語的熱情非常高，不僅是為了工作，很

多人學習外語就是因為興趣。除了社會上眾

多的各種語言學校以外，大多數地區的政府

機構也都會給當地的居民提供學習機會，比

如說在晚上或者是休息日會提供會議室或公

共設施開辦外語教室，聘請在當地居住的外

國人擔任老師，老師的工資不高，學生的學

費也是象征性的，比照社會上學習外語要便

宜很多，所以這樣外語的教學一般都是很熱

門的，從兒童到老人，很多需要抽簽才能進

去。

3月15日，日本文部科學省和厚

生勞動省公布最新調查結果，截止2

月1日，日本應屆大學畢業生的就業

內定率為81.7%，同比增長1.2個百

分點。

2011 年，日本應屆大學畢業生

的就業內定率為77.4%，為有史以來

最低水平。雖然今春的應屆畢業生內

定率有所增長，但依舊沒有回復到

2008 年全球金融危機前的 85% 以

上。

此外，按性別來看，男生的內定

率為 81.3% ，同比增長 0.6 個百分

點；女生的內定率為82.0%，同比增

長1.7個百分點。這是日本自2000年

開始進行同類調查以來，女生內定率

首次超過男生。

該調查抽取日本全國 6 2 所國

立、公立、私立大學，對象是除想繼

續深造或無就業需求的學生以外的應

屆畢業生。

在成功舉辦2012留學英才招聘會暨高端

人才洽談會的基礎上，應用人單位和廣大留

學回國人員的需求，大使館教育部留學服務

中心將於2013年3月30日（星期六）在北京

亮馬河大廈會議中心三層紫金廳舉辦“2013

春季留學英才招聘會暨高端人才洽談會”。

招聘會將邀請中央在京企事業單位、大

專院校、科研院所、金融機构及外資企業等

用人單位參加。歡迎廣大留學回國人員參加

招聘會。

望周知。

聯系人：教育部留學服務中心 李梅

電 話：0086-10-6267-7608

E-mail：tochinajob@cscse.edu.cn


